



LUZ MARÍA AGUIRRE BARBOSA

MAGISTRADA TITULAR

TERCERA SALA UNITARIA

TRIBUNAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA DEL ESTADO DE PUEBLA

FORMACIÓN ACTUAL

2022. En proceso de titulación del Doctorado en Derecho, en el Centro de Estudios Jurídicos Carbonell.

2022. En proceso Especialidad en Responsabilidades Administrativas y Sistema Nacional Anticorrupción, en el Tribunal Federal de Justicia Administrativa.

ESTUDIOS ACADÉMICOS

Licenciada en Derecho y Ciencias Sociales, se tituló como mejor promedio de su generación y estudiante de excelencia académica;

Cuenta también con el grado de Maestra en Derecho Económico, cuya tesis le permitió obtener el reconocimiento "Cum Laude"; posee también estudios de Doctorado en Derecho (certificado de estudios).

Cursó el Diplomado "La Suprema Corte y los derechos humanos" Edición 2022, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en coordinación con la Casa de la Cultura Jurídica de Puebla.

Además cuenta con diversas capacitaciones, cursos y diplomados en temas relacionados a la Administración Pública, entre ellos: participó en el Ciclo de conferencias magistrales "Actualidad de la Justicia Administrativa en México", como parte de la Asociación de Magistrados de Tribunales de Justicia Administrativa de los Estados Unidos Mexicanos A.C.

Realizó curso en línea; Derecho Administrativo Sancionador, curso en online; Amparo en Materia Administrativa y Fiscal, curso en línea; el Argumento ganador ¿Cómo persuadir a los jueces y ganar casos difíciles?, curso en línea "Estrategias para el Gobierno Abierto en las Américas", impartido por la Organización de Estados Americanos (OEA).

Diplomado de "Presupuesto basado en Resultados", impartido por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) del Gobierno Federal y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); durante el 2012 cursó el "Seminario Virtual en Auditoría Gubernamental", impartido por la CPCE-F, la Secretaría de la Función Pública del Gobierno Federal y la Contraloría del Gobierno del Estado de Durango; en 2011 tomó el diplomado "Contraloría Social, Obra Pública y Programas Sociales", impartido por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; en 2009 cursó el diplomado en Políticas Públicas, impartido por la Universidad Iberoamericana, Plantel Golfo-Centro; así como una especialización en línea sobre "Estrategias Glocales", impartido por el Centro Iberoamericano de Desarrollo Estratégico Urbano (CIDEU-Barcelona, España); en el 2008 cursó el Diplomado en Gestión Pública y Gobierno Local, impartido por el Centro de Investigación y Docencia Económicas A.C (CIDE); durante el 2007 participó en la Misión de Estudios "Gobierno Local en Francia y Proceso de Integración Europea" en París, Francia.

En su formación continua se encuentran cursos y seminarios de Gobierno Abierto y Sistema Nacional Anticorrupción, desarrollo de habilidades directivas, formación e integración de empresas, talleres de actualización jurídica, auditoría gubernamental, contraloría social y fiscalización.

Además, cuenta con diversas capacitaciones en materia de género como: Curso la Perspectiva de Género en la Impartición de Justicia de la Escuela Federal de Formación Judicial del Consejo de la Judicatura Federal; Curso virtual de género y derechos humanos de la Asociación Mexicana de Juzgadoras A.C. y la Asociación Mexicana de Magistrados de Tribunales de Justicia Administrativa de los Estados Unidos Mexicanos A.C., entre otros.

EXPERIENCIA PROFESIONAL

Actualmente es Magistrada Titular de la Tercera Sala Unitaria, del Tribunal de Justicia Administrativa del Poder Judicial del Estado de Puebla.

En el Gobierno del Estado de Puebla trabajó en la SCT, Secretaría de Gobernación, Directora de Transparencia, Directora de Quejas y Denuncias, Coordinadora General de Apoyo Ejecutivo, de Auditoría Externa de la Secretaría de la Contraloría.

En su trayectoria profesional destaca su desempeño en la Secretaría de la Contraloría del Gobierno del Estado de Puebla, como Titular de la Unidad de Apoyo Ejecutivo, así como diversos cargos directivos.

Secretaría Particular del Presidente Municipal de Puebla (2015 – 2016) y del Gobernador del Estado de Puebla (2017 – 2018).

En la administración pública municipal, de febrero de 2014 a marzo de 2015 estuvo a cargo de la Contraloría del H. Ayuntamiento del Municipio de Puebla.

Durante el 2011 fue Directora de Investigación y Responsabilidades de la Secretaría de Desarrollo, Evaluación y Control de la Administración Pública.

En 2010, también en el Gobierno Municipal de Puebla, fungió como Subcontralora de Desarrollo Administrativo, Seguimiento y Control.

Directora de Proyectos Estratégicos en la Coordinación General de Políticas Públicas del H. Ayuntamiento de Puebla.

Durante 2006, se desempeñó como Directora de Fomento Económico en el H. Ayuntamiento del Municipio de Puebla.

Anterior a 2005, se desempeñó como Jefa del Departamento Jurídico y Enlace Gubernamental de la Coordinación General de Enlace con el Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), del Gobierno del Estado de Puebla.

ACTIVIDADES EXTRACURRICULARES

Es parte de la Asociación Mexicana de Juzgadoras A.C. y la Asociación Mexicana de Magistrados de Tribunales de Justicia Administrativa de los Estados Unidos Mexicanos A.C, es Titular de la Unidad de Igualdad Sustantiva del Tribunal y enlace del mismo en el Pacto Nacional por la Justicia de Genero.

Ha sido catedrática de la materia de Derecho Económico de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, así como de la materia de Derecho Fiscal en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. (UPAEP), además de impartir la Cátedra: Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Puebla, en la Universidad de las Américas, Puebla.

Recientemente fue parte del reto educativo del Tecnológico de Monterrey campus Puebla “Socio formador: Derecho Administrativo I”, en un ejercicio de acercamiento de los estudiantes a escenarios reales del ejercicio profesional, así como a que su desempeño sea revisado por juzgadoras y juzgadores.

Ha impartido diversas cátedras en Materia de Derecho en; Universidad Hispana Puebla durante la Semana de la Hispanidad y en la Universidad de Oriente durante el Congreso de Derecho Administrativo 2022.

IDIOMAS

Español e inglés

SOFTWARE

Manejo de windows y Microsoft office